

India sube otra vez sus aranceles de importación para aceites comestibles

Tomado de: *The Public Ledger*
 Noviembre de 2003
 Por: Tim Probert

India sube por segunda vez en quince días sus aranceles de importación de aceites comestibles para tratar de proteger la próxima cosecha de oleaginosas de invierno.

La semana pasada, de acuerdo con la continua tendencia alcista de los mercados internacionales, Nueva Delhi ajustó entre 9 y 11% el valor arancelario para todas las importaciones de aceites comestibles, en relación con el alza del mes pasado que fluctuó entre 6 y 10%. El valor arancelario es el precio base para calcular los derechos de importación que se imponen a estos aceites comestibles.

De acuerdo con estos cambios, el arancel del aceite de palma crudo subió de US\$430/t a US\$472/t, mientras que la tasa para el aceite de palma refinado, blanqueado y desodorizado (RBD) subió de US\$451 a US\$503 por tonelada y el nuevo valor arancelario para oleína de palma RBD subió de US\$464 a US\$515 por tonelada. Nueva Delhi elevó el valor arancelario del aceite de soya crudo de US\$591 a US\$643 por tonelada y la tasa arancelaria de la oleína de palma cruda es ahora US\$497 por tonelada comparada con la tasa anterior de US\$450 por tonelada.

Los derechos aduaneros para oleína de palma RBD y aceite de palma RBD son del 70%, para aceite de palma crudo 60% y para aceite de soya 45%. Estas cifras se ajustaron en octubre 17 y se cree que el aumento fue diseñado para asegurar mejores precios a los cultivadores domésticos en la cosecha de oleaginosas de kharif.

Se proyecta que la producción de la cosecha julio-noviembre (kharif), combinada con la cosecha de diciembre-abril (rabi) en India llegue a 23.6 millones de toneladas, de las cuales se estima que 6 millones sean de soya, la más alta producción desde que India comenzó a cultivar este producto hace 25 años.

Se dice que los comerciantes indios se sorprendieron con la segunda alza del valor arancelario, ya que Nueva Delhi es generalmente lenta para responder a los cambios de precio del mercado. Según la Asociación de Procesadores de Aceites Vegetales, el ajuste de los valores arancelarios no fue transparente y como resultado, los especuladores indios están haciendo su agosto. ☞



Nuevo gerente del ICA

El Ministro de Agricultura destacó la labor de Álvaro Abisambra Abisambra, quien renunció luego de haber alcanzado logros significativos durante los cinco años que estuvo al frente del Instituto Colombiano Agropecuario. En su reemplazo fue nombrado el ex gobernador de Norte de Santander Juan Alcides Santaella, doctor en Derecho y Ciencias Sociales, y especialista en Alta Gerencia de Universidad de los Andes y en Cooperativismo Internacional de la Universidad ACI de Israel.

Nuevo subdirector del DNP

José Leibovich Goldenberg asumió como subdirector del Departamento Nacional de Planeación, en reemplazo de Alejandro Gaviria Uribe. Es ingeniero mecánico de la Universidad Nacional, magister en Economía de la Universidad de los Andes y candidato al doctorado en Economía de la Universidad de París.

Coordinador *ad hoc*

El próximo 1 de marzo comenzará la labor del economista de la Universidad de los Andes Juan Carlos Elorza Valderrama, quien fue designado por el Consejo Gremial para desempeñar las funciones de coordinación técnica del comité *ad hoc* para las negociaciones comerciales con Estados Unidos. Este comité está conformado por representantes de las 16 asociaciones de bienes y servicios miembros del Consejo Gremial y de otras organizaciones del sector privado.